§ 4.1.5	Substantive der vierten Deklination	(Ostia 17)

Zur 4. Deklination gehören die Substantive auf -us, -ūs.
Die 4. Deklination heisst auch u-Deklination (u in den Endungen!)

Es gibt keine Adjektive der 4. Deklination.

	
	Maskulina und Feminina
	Neutra

	N
	 exércitus
	
	
	

	A/La
	 exércitum
	 exércitūs
	 cornū
	 córnua

	G
	 exércitūs
	 exercítuum
	 cornūs
	 córnuum

	D
	 exercítuī
	
	
	

	Lo/Se
So/I
	 exércitū
	 exercítibus
	 cornū
	 córnibus



Das Geschlecht der Substantive der 4. Deklination:
	Hauptregel:	Substantive auf -us sind meist Maskulina,
		(die wenigen) Substantive auf -u sind Neutra.
	Ausnahmen:	Einige Substantive auf -us sind Feminina:
		manus (Hand; Schar), domus (Haus) und wenige andere.

domus bildet nach der 2. Deklin.:	Abl.sg.: domō

	Akk.pl.: domōs

	Gen.pl.: domōrum        (domuum      )

Sehr viele Wörter der 4. Dekl. sind Verbalsubstantive, gebildet mit dem Verbalstamm und dem Suffix -t-, also wie die PPV:
	adven-t-us,-ūs: die Ankunft (Advent!); cāsus,-ūs: der Fall.


§ 4.1.6	Substantive der fünften Deklination	(Ostia 17)

Zur 5. Deklination gehören die (wenigen) Substantive auf -ēs, -ei.
Die 5. Deklination heisst auch e-Deklination (e in den Endungen!)

Es gibt keine Adjektive der 5. Deklination.

	dies, diei m.: der Tag

	N
				diēs
				

	A/La
				diem
				diēs

	G
				
				diḗrum

	D
				diei
				

	Lo/Se
So/I
				diē
				diḗbus



Das Geschlecht der Substantive der 5. Deklination:
	Nur Feminia – ausser dies (Tag) und meridies (Mittag): mask.
